
Protokoll
der Sitzung des Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschusses -

JSKSA/008/2007
am Dienstag, den 11.09.2007
im Magistratssitzungszimmer

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 19:45 Uhr

Da die Vorsitzende Frau Schäfer-Klaus an dieser Sitzung nicht teilnehmen kann ,
leitet  der Stellvertreter Herr Stadtverordneter Kröll die Sitzung und begrüßt die
Anwesenden zur 1. Sitzung nach der Sommerpause. Gegen das Protokoll der letzten
Sitzung vom 19.06.2007 ergeben sich keine Einwände.

Herr Neuhäuser beantragt zu Beginn der Sitzung den Initiativantrag  der FWG zum
CDU-Stadtverordnetenfraktionsantrag auf Einrichtung eines Freiwilligen
Polizeidienstes auf die Tagesordnung aufzunehmen. Dies wurde jedoch mit 5 Nein-
Stimmen  abgelehnt.

Tagesordnung:

 1 Mitteilungen

 2 Anfragen

 3 Ferienspiele 2007
hier: Bericht der Verwaltung

 4 Neufassung der Benutzungs- und Gebührenordnung für die Benutzung von
öffentlichen Einrichtung der Stadt Laubach
hier: Gem. Antrag der SPD- und CDU Fraktion vom 27.08.2007, eingeg. am
29.08.2007

 5 Durchführung von Röntgen- und Ultraschallaufnahmen durch die Radiologie der
Asklepios-Klinik Lich
hier: Antrag der Fraktion von Bündnis 90 / Die Grünen sowie  der Freien Wähler,
eingeg. am 29.08.2007
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Beratung:

  1 Mitteilungen

1. Herr Bürgermeister Spandau  berichtet über das Aktionsprogramm
„Mehrgenerationenhäuser“ und informiert über die Mitteilungen des
Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend sowie darüber,
dass das Auswahlverfahren abgeschlossen und aus unserem Landkreis  das
Projekt des Oberhessischen Diakoniezentrums ausgewählt wurde.
Eine schriftliche Rückmeldung an die Serviceagentur ist bis zum 14.09.2007
notwendig.

2. Herr Bgm. Spandau teilt mit, dass unter Federführung des Laubacher Stifts, Frau
Bär am 29.09.2007 der „Laubacher Familientag“ im Schlosshof stattfindet und in
diesem Zusammenhang die Stadt dem „Bündnis für Familie“ beitreten wird.
Neben musikalischer Unterhaltung werden hier auch eine ganze Reihe von
Projekten unter Beteiligung verschiedener Institutionen vorgestellt werden. Mit
einem breiten Programm hoffen die Veranstalter ein möglichst zahlreiches
Publikum zu erreichen und viele Laubacher für das Thema
„Familienfreundlichkeit“ zu interessieren.

3. Nach Mitteilung von Herrn Bgm. Spandau  werden zur Zeit von ca. 350
Kindergartenkindern für 44 Kinder Kindergartengebühren vom Landkreis Gießen
übernommen.  Die Tendenz für die Tagespflege ist steigend, da immer mehr
Kinder vom Jugendamt vertreten werden. Zur nächsten Sitzung des JSKS-
Ausschusses wird hierzu Herr Heidt vom Jugendamt Gießen eingeladen, um das
Thema ausführlich zu erörtern.

4. Herr Bgm. Spandau berichtet, dass die Beratungsstelle der Diakonie zur
Einweihungsfeier der „Grünberger Tafel“ in Laubach am 12.09.2007, um 15.00
Uhr in das Evangelische Gemeindehaus Laubach einlädt. Die Räumlichkeiten der
„Grünberger Tafel“ befinden sich in der Unteren Langgasse „ehemaliges
Schlachthaus“, Laubach. Die Ausschussmitglieder sind schriftlich eingeladen
worden.

Herr Hövel gibt im Anschluss folgende Mitteilungen:

1. Das Orgelfest war in diesem Jahr wieder sehr erfolgreich. Der besondere
Höhepunkt des Festivals war die hr4-Club Tanzparty am Samstag,  30.06.2007
auf dem Marktplatz. Diese war ein voller Erfolg und soll im nächsten Jahr
wiederholt werden.

2. Das Bluesfestival verzeichnete den zweitbesten Besuch seit Bestehen des
Festivals. Neue Programmflyer und ein großes Zirkuszelt mit Boden haben zu
dieser erfolgreichen Veranstaltung beigetragen. Am Programm beteiligt waren
erstmals 5 Apfelwein-, Most- und Apfelblütenköniginnen aus verschiedenen
Regionen. Eine professionelle Bewirtung auf dem Festgelände sowie die
Mitternachtssession (Samstag auf Sonntag) haben sich ebenfalls bewährt.

3. Einen gelungenen Auftakt bot das erstmalig im Schlosspark am Sonntag,
22.07.2007, durchgeführte Duathlon . Im nächsten Jahr ist diese Veranstaltung
mit einer öffentlichkeitswirksameren Ausrichtung für Sonntag, 31.08.2008 geplant.

4. Das in der Zeit vom Freitag, 07.09 bis Sonntag, 09.09.2007 ebenfalls erstmalig
stattgefundene „Mittelalterliche Spektakulum“ im Schlosspark wurde mit ca. 3000
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Besuchern ebenfalls gut besucht. Hierzu hat der günstige Eintrittspreis sowie die
niveauvollen Einzelveranstaltungen, wie z.B.  Heerlager, Feuershow etc.
beigetragen.  Eine Wiederholung dieser Veranstaltung ist für das zweite
Wochenende im September 2008 vorgesehen.

5. Die 3 zugkräftigen anspruchsvollen Filme des Kino Traumstern in Lich wurden mit
attraktivem Vorprogramm in der Zeit vom 13.07. – 15.07.2007 wieder gut
besucht. Wegen Bauarbeiten wurde der Aufführungsort vom Rosenrondell in den
Schlosshof verlegt, welchen die Besucher als deutlich attraktiver bewerteten.

6. Herr Hövel teilt mit, dass in diesem Jahr am Donnerstag, den 04.10.2007 eine
Schul-Lesung mit der Kinderkrimi-Autorin Nina Petrich in der Theodor-Heuss-
Schule Laubach und am 08.10. und 10.10.2007 zwei Autoren-Lesungen mit Jan
Costin Wagner und Susanne Mischke im Schloss Laubach stattfinden.

  2 Anfragen

Es liegen keine Anfragen vor.

  3 Ferienspiele 2007
hier: Bericht der Verwaltung

Frau Hühnergarth berichtet den Mitgliedern von den diesjährigen Ferienspielen, die
in der Zeit vom 09.07. – 20.07.2007 unter dem Motto „Auch wir sind Helden eröffnen
eine neue Tafelrunde und laden Robin Hood, edle Ritter aber auch die Indianer dazu
ein“, stattgefunden haben. An den Ferienspielen haben 110 Kinder teilgenommen,
zusätzlich standen 17 Kinder auf der Warteliste.

Die Vereinswoche fand in der Zeit vom 23.07. – 28.07.2007 statt. An den einzelnen
Vereinsangeboten nahmen insgesamt 110 Kinder teil.

Der ausführliche Bericht ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt.

  4 Neufassung der Benutzungs- und Gebührenordnung für die
Benutzung von öffentlichen Einrichtung der Stadt Laubach
hier: Gem. Antrag der SPD- und CDU Fraktion vom 27.08.2007,
eingeg. am  29.08.2007

An der Diskussion beteiligen sich die Stadtverordneten Herr Neuhäuser, Herr
Maikranz, Herr Mohr, Frau Diepolder sowie Frau Sussmann.

Dem Vorschlag von Herr Neuhäuser in § 12 „Übernahme auf Probe“ den Passus
„nach Anhörung des Ortsbeirates“ aufzunehmen wurde zugestimmt.

Beschluss:

Der Jugend-, Sport-, Kultur und Sozialausschuss stimmt dem gemeinsamen Antrag
der Fraktionen der SPD und CDU  mit der Stadtverordneten-Drucksache 209/2007
zu.
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Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 2 1 5
Nein-Stimmen
Enthaltungen 2 2

  5 Durchführung von Röntgen- und Ultraschallaufnahmen durch die
Radiologie der Asklepios-Klinik Lich
hier: Antrag der Fraktion von Bündnis 90 / Die Grünen sowie  der
Freien Wähler, eingeg. am 29.08.2007

An der Diskussion beteiligen sich die Mitglieder des Ausschusses.
Im Anschluss an die Diskussion  teilt Herr Bgm. Spandau den Mitgliedern mit, dass
der gleiche Antrag durch die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen dem Kreistag zur
Beratung vorliegt.

Herr Bgm. Spandau berichtet davon, das er und Herr Stadtverordnetenvorsteher
Schäfer sich mit der kassenärztlichen Vereinigung in Gießen in Verbindung gesetzt
haben und von dieser darüber in Kenntnis gesetzt wurde, das über einen solchen
Antrag nur die kassenärztliche Vereinigung in Frankfurt entscheiden kann.

Der gemeinsame Antrag der Fraktion „Bündnis 90 / Die Grünen“ sowie der Freien
Wähler wird einstimmig dahingehend abgeändert, dass dieser in eine
pressewirksame Resolution umgewandelt und an die zuständigen Behörden und
Stellen weitergeleitet wird.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 2 2 1 7
Nein-Stimmen
Enthaltungen

(Axel Kröll) (Christina Hühnergarth)
Stellv. Vorsitzender Schriftführerin
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Anwesenheitsliste

der Sitzung des Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschusses am
11.09.2007

Stadtverordnete/r

Stadtverordneter Maikranz, Siegbert

Stadtverordnetenvorsteher

Stadtverordneten-
vorsteher

Schäfer, Alfred

CDU-Fraktion

Stadtverordnete Diepolder, Christine
Stadtverordneter Kröll, Axel

SPD-Fraktion

Stadtverordneter Mohr, Harald

Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen

Stadtverordnete Dietz, Barbara

FDP-Fraktion

Stadtverordneter Roeschen, Eberhard

FWG-Fraktion

Stadtverordneter Neuhäuser, Josef
Stadtverordnete Sussmann, Anne

Magistrat

Bürgermeister Spandau, Claus
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Schriftführer/in

Verwaltungsfach-
angestellte

Hühnergarth, Christina

entschuldigt fehlt

SPD-Fraktion

Stadtverordnete Schäfer-Klaus, Gabriele


